

Anglet

Un projet d'habitat participatif pour les seniors

INITIATIVE Ancienne présidente du COL, Colette Schnurrenberger souhaite développer un projet d'habitat participatif accessible qui réponde aux attentes des personnes âgées

JEAN-PIERRE TAMISIER
jp.tamisier@sudouest.fr

La question du logement, Colette Schnurrenberger la connaît sous toutes les coutures. Elle a été durant de longues années administratrice, puis présidente du Comité ouvrier du logement (COL), opérateur important du logement social dans le département.

Aujourd'hui âgée de 72 ans, elle s'intéresse toujours de très près à ce domaine, mais songe désormais à ceux qui sont entrés dans cette catégorie d'âge que pudiquement, sinon hypocritement, on appelle les seniors. À ses yeux, les projets immobiliers existants par ailleurs ne répondent pas « au désir de conserver le plus longtemps possible notre autonomie ». Avec Michèle Lequien, une de ses proches amies, membre de l'association Habitat et humanisme, elle veut lancer un projet d'habitat participatif sur le modèle de celui développé par le COL à Bayonne, avec Terra Arte, et en cours sur Anglet, à Sutar.

« Il s'agit de rassembler des gens qui adhéreront à un tel projet et qui

sont prêts à s'engager dans son élaboration et sa réalisation, explique Colette Schnurrenberger. Il ne s'agit pas de créer une maison de retraite, mais bien un projet où chacun sera chez soi et pourra partager des espaces, comme une buanderie ou autre chose, avec les autres et où peuvent se développer entraide et solidarité. Il s'agit de vieillir dans les meilleures conditions, loin de la solitude et permettre aux personnes âgées d'être parties prenantes de leur mode de vie. » Rien n'est arrêté. « Même le foncier est encore à trouver », souligne Colette Schnurrenberger.

Plusieurs exemples

Il en va de même la structure juridique support. Cela peut-être une copropriété, mais aussi, comme cela existe ailleurs, une coopérative et il pourra être question d'accession à la propriété comme de location.

Pour amorcer le projet, Colette Schnurrenberger et Michèle Lequien ont préalablement fait le tour des trois municipalités d'Anglet, Bayonne et Biarritz et créé une association. « J'ai également pris contact avec des associations comme la Re-



À 72 ans, Colette Schnurrenberger veut lancer un projet d'habitat participatif pour les seniors. PHOTO J.-P. T.

traite sportive et les Seniors d'Anglet pour faire passer l'information.»

Vendredi, une réunion d'information sera organisée (lire ci-contre), à la Maison pour tous, afin d'exposer les grandes lignes de ce que pourrait être cette résidence participative. Colette Schnurrenberger y présentera les différentes expériences qui ont déjà été menées ailleurs en France.

« Personnellement, je me suis beaucoup inspirée du projet Chamarrel, en place depuis sept ans à Vaulx-en-Velin. Mais il en existe d'autres, comme Boboyakas, porté par le COL

à Bègles, ajoute-t-elle. À chaque fois, les gens qui se sont lancés, se sont cooptés entre eux. Une telle réalisation ne se fait pas dans l'individualité. »

RÉUNION PUBLIQUE

Âge et partage 64 organise, ce vendredi, à 15 h 30, à la Maison pour tous, une réunion ouverte à tous ceux et celles susceptibles d'être intéressé(e)s par un tel projet d'habitat participatif comprenant des espaces privés et collectifs. Contact : ageetpartage.64@gmail.com